



Describen temas de sus agendas legislativas

Oposición en las cámaras exige a 4T diálogo y priorizar seguridad

PAN, PRI Y MC destacan disposición a alcanzar acuerdos con la mayoría, pero señalan que son ignorados; impulsarán la atención a migrantes, reducción del precio de la gasolina...

Por **Ulises Soriano**
y **Claudia Arellano**

De cara al inicio del segundo periodo ordinario de sesiones en el Senado y la Cámara de Diputados, legisladores de oposición, consultados por La Razón, demandaron al bloque de la Cuarta Transformación apertura al diálogo para discutir los diversos temas de la agenda, entre los que coincidieron en priorizar el de la seguridad, así como las leyes secundarias de diversas reformas constitucionales.

Guadalupe Murguía, quien hasta el miércoles era coordinadora del PAN en la Cámara alta, llamó al bloque oficialista y a la Junta de Coordinación Política (Jucopo) a "que haya apertura al diálogo, que haya disposición para acuerdos conjuntos. (En la pasada Legislatura) Morena y sus aliados presentaron sus iniciativas, se escuchaban muchas observaciones por parte de la oposición, pero no se tomaban en cuenta".

EL DATO **LA CONSTITUCIÓN** prevé 2 periodos de sesiones ordinarias por año legislativo: del 1 de septiembre al 15 de diciembre, y del 1 de febrero hasta el 30 de abril.

Señaló que su bancada buscará que la migración sea parte de la agenda legislativa, e insistirá en la discusión de la reforma al Infonavit, para que se mantenga de forma tripartita entre los trabajadores, el gobierno y el sector patronal.

Carolina Viggiano, vicecoordinadora de senadores del PRI, coincidió con el llamado al diálogo: "Nosotros siempre hemos estado abiertos a construir acuerdos con el Gobierno, incluso hay temas en los que coincidimos. Sobre todo, los temas de seguridad que hemos caminado juntos. Vamos a trabajar en equipo, cuando sea posible, y cuando nosotros veamos que se proponen cosas claras y que son en beneficio del país no tendremos problema en apoyar".

En materia de seguridad, refirió que la bancada tricolor trabaja en el impulso de acciones, las cuales también involucrarán el tema de los derechos humanos, y exigió que se reinstale la mesa de trabajo en materia de seguridad prevista en la ley, de manera conjunta con el Ejecutivo.

También buscarán impulsar acciones para la sustentabilidad del agua, el campo y la creación de un fondo para atender desastres naturales.

Por separado, Clemente Castañeda, coordinador Movimiento Ciudadano en el Senado, señaló que buscarán la "priorización de una estrategia de seguridad pública que construya la paz desde lo local y que fortalezca y dignifique a las policías locales, así como la discusión de un nuevo pacto fiscal que distribuya de manera justa, a los estados, los ingresos de la nación".

Ante la propuesta de la Estrategia Nacional de Seguridad Pública del Gobierno federal, dijo que su bancada apuesta "por un modelo federalista para atender los principales fenómenos que inciden en la crisis de violencia e inseguridad".

Delineó que, como parte de sus prioridades legislativas, MC impulsará un Sistema Nacional de Cuidados, la jornada laboral de 40 horas, así como distintos derechos como el seguro de desempleo, la pensión rural digna, las licencias de paternidad, para personas cuidadoras y por menstruación, así como una agenda verde.

ABRIR EL DEBATE. En la Cámara de Diputados, el coordinador de la bancada del PRI, Rubén Moreira, refirió que impulsarán una agenda legislativa que atienda las principales inquietudes de la gente, que son seguridad, la economía familiar y el medio ambiente.

"El actual Gobierno heredó del anterior tres grandes problemas. Uno, la inseguri-

dad, el otro, la falta de una política migratoria y el tercero, los errores económicos y financieros. Esto, además, se recrudece ante la falta de una política exterior, el aislamiento de nuestro país. Promoveremos también propuestas que fortalezcan el federalismo para que las entidades federativas y los municipios cuenten con más recursos para atender a su población", dijo.

Reiteró que su bancada "siempre hemos trabajado en la búsqueda de consensos a favor de las demandas y necesidades de la gente. Hoy, la mayoría legislativa del Gobierno es quien tiene la responsabilidad de saber escuchar a las minorías, en donde siempre habrá disposición para aportar ideas y construir soluciones".

Moreira consideró que el tema de mayor urgencia es la disminución del precio de la gasolina, por lo que pidió a la 4T que sea receptiva y se discuta de inmediato.

José Elías Lixa, coordinador del PAN en San Lázaro, dijo que su agenda legislativa "está diseñada para proteger a las familias y su economía", por lo que priorizarán también la disminución del precio del combustible y las tarifas eléctricas, parti-



cularmente en las zonas donde hay más calor y que se restablezca el fondo para enfermedades catastróficas, así como la protección de los ahorros que las familias tienen en el Infonavit.

Declaró que se deben proteger a los migrantes mexicanos y combatir al crimen organizado, sobre todo “nosotros coincidimos en una cosa básica: la soberanía nacional se debe defender. Para ello, debemos escucharnos y considerar opciones distintas”.

Ivonne Ortega, coordinadora de diputados de MC, dijo que entre los temas que impulsarán, está el acceso a la vivienda mediante reformas que faciliten el desarrollo de proyectos habitacionales bajo esquemas de asequibilidad y acceso a créditos, así como de recuperación de casas abandonadas para su reconstrucción.

También, impulsarán la creación de fondos estatales para la niñez que se plasmen, año con año, en el Presupuesto de Egresos, y también de cada entidad, para garantizar sus derechos fundamentales a lo largo de la primera infancia en servicios de salud, educación y recreación.

DEFINEN TEMAS

Coordinadores parlamentarios adelantaron las prioridades de sus agendas legislativas.



“**QUE HAYA** apertura al diálogo, disposición para acuerdos conjuntos. Se escuchaban muchas observaciones de la oposición, pero no se tomaban en cuenta”

GUADALUPE MURGUÍA
Excoordinadora de senadores del PAN



“**SIEMPRE HEMOS** estado abiertos a construir acuerdos. Sobre todo, en los temas de seguridad. Vamos a trabajar en equipo, cuando sea posible”

CAROLINA VIGGIANO
Vicecoordinadora de senadores del PRI



“**(SE PRIORIZARÁ)** una estrategia de seguridad que construya la paz desde lo local y que fortalezca y dignifique a las policías locales, así como un nuevo pacto fiscal”

CLEMENTE CASTAÑEDA
Coordinador de MC en el Senado



“**SIEMPRE HEMOS** trabajado en la búsqueda de consensos. Hoy, la mayoría legislativa es quien tiene la responsabilidad de saber escuchar a las minorías”

RUBÉN MOREIRA
Coordinador de diputados del PRI



“**NOSOTROS COINCIDIMOS** en una cosa básica: la soberanía nacional se debe defender. Para ello, debemos escucharnos y considerar opciones distintas”

ELÍAS LIXA
Coordinador de diputados del PAN